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市議団ニュースは政務活動費で作られています

　党市議団は 10月 7日、清水勇
人市長に2025年度予算に関する
要望書を提出し、懇談しました。
要望は財政運営、 物価高騰対策、 
平和行政の推進、 憲法と子どもの
権利条約を生かした教育の推進、 
ジェンダー平等の実現、 住民福祉
の向上など600項目にわたり、行
政区ごとの要望も含まれています。
　懇談の冒頭、松村としお団長は「市の人口が
増加し、税収も増えている一方で、物価高騰で
市民生活は大変深刻になっており、そこにどう
市政が応えていくのか、が問われている時だ。
現在の厳しい経済情勢の中、大型開発を見直す
などして身近な市民サービスの充実、市民生活
優先の予算にするべき、というのが私たちの要
望の中心点。要望項目はいずれも市民の声の切
実な反映なので、取り入れられるものはぜひ取
り入れてほしい」と述べました。
　金子あきよ市議は、南区の義務教育学校武蔵
浦和学園の建設について、小さな子どもを持つ
保護者から、「あの学校に通わせることは不安
だ」との率直な声も寄せられていると述べ、計

画のなかで明らかになっている矛盾について真
摯に向き合ってほしいと訴えました。
　久保みき市議は「福祉を守り抜いてほしい。
グリーンヒルうらわの廃止は本当にショックだ
った。高齢者の公的な施設を復活させてほしい」
池田めぐみ市議は「戦後80年となる来年、平
和の事業に力を入れてほしい」とそれぞれ求め
ました。清水市長は「みなさんの声を聞きなが
ら、しっかりやっていきたい」と応じました。
　今後、この要望に対して、市執行部からの回
答があり、それを踏まえて来年度の予算案につ
いて予算委員会での論戦がおこなわれます。市
民のみなさんの要望が来年度予算で実現される
よう、市議団として力を尽くします。

■ 2024 年 9月議会採決表（○＝賛成、×＝反対）※市長提出議案 31件のうち  23 件に賛成（74%)、8件に反対（26%)

議案・請願 共産 立憲 公明 さいたま
自民

自民
市議団 維新

無所属
みらい

令和５年度さいたま市一般会計及び特別会計歳入歳出決算の認定 × ○ × × ○※ × ×
さいたま市放課後児童クラブ条例の一部改正 × ○ ○ ○ ○※ ○ ○
社会福祉施設職員等退職手当共済制度における
保育所等に対する公費助成の継続を求める決議 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

18歳未満（高卒まで）の国保・均等割の減免措置を求める請願 ○ × × × × × ×
ガザに直ちに平和を、一刻も早い停戦を求める請願 ○ × × × ×※ × ×
核兵器禁止条約第 3回締約国会議への
日本政府のオブザーバー参加を求める意見書請願 ○ × × × ×※ × ×

米兵の性暴力の多発と、隠してきた日本政府に抗議し、
日米地位協定の改定を求める請願 ○ × × × ×※ × ×

　10月 18日、9月議会の最終本会議で、久
保みき市議が議案・請願について討論に立ちま
した。
　放課後居場所事業であらたに9校のモデル
事業を開始し、それにともなって8つの既存
公設放課後児童クラブを廃止する議案と、「グ
リーンヒルうらわ」の廃止にともなう補償につ
いての議案について久保市議は、「そもそも放
課後居場所事業の実施、グリーンヒルうらわの
廃止について、大変遺憾に思っていることから
反対する」と述べ、それぞれで起きている混乱
や関係者の苦難、問題点を指摘しました。また、
建築基準法が改定されたことによる建築物の検
査等の規制緩和の議案、マイナ保険証関連の議
案、デジタル改革推進一括法関連における標準
下水道条例の規制緩和にかかる議案について、
それぞれ懸念事項を述べ、反対しました。

　市民から出された請願については、　「18歳
未満（高卒まで）の国保・均等割の減免措置を
求める請願」「ガザに直ちに平和を、一刻も早
い停戦を求める請願」「核兵器禁止条約第3回
締約国会議への日本政府のオブザーバー参加を
求める意見書の提出を求める請願」「米兵の性
暴力の多発と、隠してきた日本政府に抗議し、
日米地位協定の改定を求める請願」について、
紹介議員になりました。久保市議は、ノーベル
平和賞を日本被団協が受賞したことなどに触
れ、請願の採択を強く求めましたが、他会派の
反対により不採択となりました。

2025年度
予算要望を市に提出600600項目項目

9 月議会・本会議討論9月議会・本会議討論市民のねがい
請願の採択求める

※一部退席
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2023年度一般会計決算が
不認定に

市議団ニュースは政務活動費で作られています

　金子あきよ市議は10月 18日、9月議会最
終本会議で討論に立ち、決算議案について不認
定の意見を述べました。昨年度の一般会計特別
会計決算に対しては、さいたま自民、公明、維
新の会、無所属みらいの各会派と一部の無所属
議員が与野駅西口土地区画整理事業における市
有地売却について、不適正な事務処理があった
ことなどを理由に不認定の態度をとりました
（2年連続で不認定）。
　金子市議は、物価高騰が続くなか、市独自の
負担軽減策は極めて不十分だったことを厳し
く指摘。一方で実質収支は約120億円の黒字、
基金の全体額は933億円と、いずれも本市は
じまって以来の最高額でした。金子市議は「財
政状況は良好だ。今後の財政運営の厳しさも強
調されているが、大型公共事業計画が将来財政
を圧迫するなによりの要因。政策的・投資的経
費や都市基盤整備に青天井で財政投入するやり
方はやめるべき」と主張。くらしと地域経済へ
の支援、住民福祉の増進という地方自治体の本
来の仕事に財政を優先的に使う方向に転換する
ことを強く求めました。

放射性物質がもれていた

　三菱マテリアルで、昨年末、放射性物質を保
管していたドラム缶の一部が腐食、内容物が漏
出する事故が起きていたことがわかりました。
金子市議は事業者から報告を受けていたにもか
かわらず住民や議会に対して明らかにしなかっ

た市の姿勢が問題だと指摘、今後、事業者任せ
にせず、安全性確保についての情報収集と公開
に責任を持ってあたることを強く求めました。

職員の働き方・職場環境改善を

　金子市議は職員の残業について、労基法によ
る時間外労働の上限規制を大幅に超える残業を
余儀なくされている所管が複数あるとして、定
員管理計画を見直して適正配置をおこなうよう
求めました。とくに今回、区役所の実態として
1人当たり4平米にも満たない執務面積、市民
への窓口対応を少なくない会計年度職員や委託
職員に依拠している状況が審査のなかで明らか
になったとして「市政の最前線である区役所の
職員が健康で働き続けられるよう、正規職員数
も執務面積も思い切って増やすこと」を求めま
した。
　金子市議は討論の最後に「市民の声を聞き、
暮らしに寄り添う市政を進めることこそ、この
間続いている行政上のミスや不祥事によって損
なわれた市政に対する信頼の回復にとってなに
よりも必要なことだ」と強調しました。

　9月 26日、決算特別委員会（総合政策委員
会関連）で松村としお市議が質疑しました。
　物価上昇のなか、市民の所得はどうだったで
しょうか。納税している給与所得者のうちもっ
とも多い層の平均所得は年約247万円（収入
換算で361万円）で、前年よりわずかに上昇
しましたが、65歳以上の高齢者所得は年々減
り続け、年約117万円と月10万円を切りま
した。物価上昇の影響は高齢者ほど深刻です。
　こうしたもとでの市民生活支援は国の給付金
や給食費を上げないため市として補助するな
ど約168.7 億円を使いましたが、市負担は約
3.5億円と支出の2％程度でした。松村市議は
「高齢者の生活を支える昨年度ならではの対応
はあったのか」と質しましたが、市は具体例を
あげられませんでした。
　2023年度の基金は総額933億円、そのう
ちなににでも使える財政調整基金は376億円
といずれも過去最高となりました。松村市議は、
さいたま市の財政調整基金額は政令市の財政規
模比で3番目に多く、「十分大きい方だ」と指摘。
市は「多くない」と答えましたが、これは実態

を見ない答弁です。
　また、昨年度決算でさいたま市の黒字額は過
去最高の約120億円でした。一方で2023年
度予算編成前に179億円不足とされ、財政が
厳しいという話が出ます。ところが財政調整基
金などを使う分は含まれておらず、その額は松
村市議の質問に5年平均で114億円と示され、
「不足」が過大な数字と分かりました。
　松村市議は市が大型公共事業はどんなに膨れ
上がっても予算をつける一方で高齢者福祉施設
廃止やレジャープール削減の方針を進めてきた
ことを指摘。「住民福祉の増進」からみてバラ
ンスを欠いていると厳しく批判しました。

厳しい市民のくらしを
支える財政へ

12月議会がはじまります

決算 総合政策委員会①9月議会・本会議討論

11月 27日（水）から12月議会がはじ
まります。請願の〆切は 11月 19日（火）
17時です。請願の提出には紹介議員が必要
ですので、お気軽にご相談ください。


